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新一屆三十六名全國港區人大代表於本周五產生，香港公共專業聯盟公共專業聯盟公共專業聯盟公共專業聯盟昨晚舉辦首

個由電視直播的公開論壇，五十名候選人中只有二十名願意在電視機面前接受選

委及沒有投票權的市民質詢。法律界選委兼香港大學法律學院助理教授張達明要

求候選人承諾，當選後協助新加坡《海峽時報》駐中國首席特派員程翔保外就醫，

首次參選的行政會議成員陳智思、前九鐵主席田北辰及民建聯蔡素玉均承諾會跟

進事件。  

張達明促全體當選人代出力  

上周三是程翔入獄的第一千日，今年適逢被視為中港橋樑的港區人大代表換屆選

舉，市民自然期望新人代能夠盡力幫程翔。在昨晚的公開論壇中，法律界選委張

達明要求候選人承諾，當選後組織三十六名人代一起為程翔爭取保外就醫；另有

選委質問候選人，程翔的入獄是否內地法院處理手法有不妥之處。  

首次參選的陳智思坦承對事件了解不深，難以下判斷，但強調人代能夠扮演橋樑

角色。他承諾，一旦當選會協助轉達意見。田北辰也認為，程翔的事件國家正在

處理中，由於對事件缺乏認識，在沒有足夠的背景資料下很難作判斷。不過，田

北辰表示，當選後一定會跟進事件，屆時並會憑良心去作決定。  

蔡素玉則表示，身為程翔大學朋友的她責無旁貸要協助對方，在尊重國家司法獨

立的大前提下，盡快幫程翔保外就醫。但她又強調，心中一直掙扎究竟應高調或

低調地提供協助，擔心過分高調會影響成果。  

「重量級」多人曾援手  

人代兼基本法委員會委員譚惠珠表示，曾於二○○六年一月撰寫信件「為程翔講

句公道話」給中聯辦，對方已轉交國家信訪局。她指出，樂意為程翔家人轉達意

見。另一名人代兼新論壇召集人馬逢國表示，已經盡力協助程翔，但難以掌握成

效；中學校長楊耀忠則表示，曾去信全國人大常委會，要求讓程翔保外就醫。  

事實上，很多知名的人代及政協曾為程翔求情，包括已故前全國政協常委徐四

民，他在程翔被拘留期間，去信內地司法機構要求解決；已故全國政協副主席霍



英東、資深港區人代吳康民及行政會議成員曾鈺成也曾具名支持程翔。  

行政長官曾蔭權也曾公開表示會為程翔「默默做工夫」；四十五名立法會議員包

括二十五名泛民議員、身兼行會成員的李國寶及部分自由黨、民建聯、工聯會及

泛聯盟議員，曾聯署去信國家主席胡錦濤及總理溫家寶，要求讓程翔保外就醫。

張達明會後表示，無可否認中央的確較重視人代的意見，今年是爭取程翔保外就

醫的好時機，由於奧運舉辦在即，若新一屆三十六名人代能夠聯手為程翔「做工

夫」，必定可以形成一股重要的聲音，「最好新一批人一選出來後，在新春前聯

手做工夫，讓程翔可以與家人團聚」。  

其他出席論壇的候選人包括王敏剛、范徐麗泰、梁秉中、梁劉柔芬、劉佩瓊、劉

健儀、涂謹申、莊陳有、麥海華、馮檢基、張秀儀、林國雄、陳財喜及蕭思江，

但提名稱冠的前廉政專員羅范椒芬則缺席。  

另外，鄉議局及民建聯昨天分別舉行閉門座談會，超過三十名候選人出席，泛民

主派四名候選卻未獲邀請。在民建聯的座談會中，有選委問及關於雙普選、粵港

合作及高等教育等問題。 

 


